

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: VICTORIO, 53.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA
de GRIMAULT y C^{ta}

Esta deliciosa preparación cura ó evita Malas digestiones, Náuseas y Acedias, Gastritis, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Dolencias del Hígado. Combate los vómitos de las señoras encinta. Tonifica á los ancianos y convalecientes.
PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

EL SONAMBULO

SAN LORENZO, 16.

Especialidad en toda clase de embutido, que por su esmerada confección le recomienda al público.

También encontrará el público que visita dicho establecimiento, todo cuanto necesite en los artículos de primera necesidad.

El Sonámbulo, San Lorenzo, 16, frente al estanco.

AL DIA

¿POR QUÉ NO LOS PONE?

Uno de los asuntos de importancia que preocupan especialmente la atención del ministro de Hacienda, es la solución del difícil problema de las subsistencias.

El país espera con impaciencia, y en particular la familia obrera, conocer detalles de los salvadores proyectos del ministro, proyectos que pudieran constituir el renacimiento de tantos miles de hombres que perecen de hambre, por la inacción en que los tiene sumidos la total carencia de trabajo.

El Sr. García Alix, lleva con tal reserva los indicados proyectos sobre la crisis agrícola, que á pesar de las continuadas gestiones practicadas subrepticamente por algunos elementos para sorprenderlos, no ha dejado traslucir su pensamiento, lo que es de lamentar, pues de conocerse, es indudable, que en la opinión hubiera producido un efecto excelente, lo que sin duda alguna vendrá á demostrar el elevado concepto que nos merece por su talento y condiciones excepcionales que al mismo adornan y de las que tantas pruebas nos tiene dadas como orador parlamentario en la pasada legislatura y de buen gobernante de iniciativas propias, las veces que ha ocupado una poltrona ministerial.

Estos trabajos encaminados á producir el bien en la clase trabajadora, podemos asegurar sin temor de equivocarnos, que la na-

ción sabrá recompensar con sus plácemes más sinceros, al Consejero de la Corona que con sus vastos conocimientos teóricos y prácticos solucione el pavoroso problema de la crisis porque atraviesan miles de braceros que son otros tantos veneros de la riqueza agrícola.

Es indudable que el tristísimo problema á que nos referimos hallará solución en los trascendentales proyectos del ilustre economista, los que al ser coronados por el éxito, tendremos los murcianos una verdadera satisfacción de que el parto aunque bastante laborioso, acusa resultados prácticos en favor de esos hijos del trabajo, que esperan con ansia que los planes del ministro se conviertan sin pérdida de tiempo en obras donde puedan honradamente cumplir lo dicho por el Nazareno:

«Ganarás el pan con el sudor de tu frente.»

Y decimos sin pérdida de tiempo, por que no debemos suponer que la solución del conflicto agrícola, necesite para su solución el tiempo que el Sr. Cobian ha de emplear en la construcción de ocho grandes acorazados de 14,000 toneladas y una buena escuadrilla de topógrafos, varios de estos sumergibles, que vendrán á componer nuestra escuadra, pues de necesitar los seis años que el ministro de Marina fija como máximo para que esas máquinas de guerra estén en condiciones de navegar, es seguro que cuando los proyectos redentores del Sr. García Alix se dieran á luz, esos infortunados seres que no cuentan con otros recursos

para subvenir las perentorias necesidades de la vida, que el mismo jornal que no ganan, se encontrarían momificados.

Es de esperar pues, que el ministro de Hacienda, en unión del de Obras públicas, cuanto antes hagan porque se efectue el milagro, puesto que para conseguirlo no hay que hacer otro sacrificio que desterrar la abstención de nuevas construcciones y emprender las proyectadas para darle un pedazo de pan al obrero, pues de continuar como hasta aquí, pudiera suceder que á impulsos del hambre se prodigarán los secuestros como el realizado en Montejaque, Málaga, en la persona del rico propietario D. Pedro Calle y el sangriento suceso ocurrido en dicha ciudad, del que ha resultado víctima el apoderado de la casa Larios Don Alfonso Gimenez Astorga.

Este inminente peligro de muerte que surge en contra del capital en las provincias andaluzas, y ha comenzado á dar sus funestos frutos, pudiera evitarse poniendo en práctica los proyectos que tiene en estudio el Sr. García Alix.

¿Por que no los pone?

LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Dice «El Porvenir de Cartagena»:

«Efectivamente, la Asociación de la prensa cartagenera, ha caído en el panteón del olvido, como dice anoche nuestro colega «El Mediterráneo».

Cuando el amigo Bautista Monserrat, lanzó la idea, dirigiéndose á nuestro también amigo señor Morcada, director del decano de la prensa de la provincia, creímos que no pasarían muchos días sin que D. Obdulio convocara á una reunión, para estudiar la forma de llevar á la práctica la idea, pero ha pasado mucho tiempo y nada se ha con seguido, ni nada se ha hecho, sin que sepamos las causas.

Reconociendo como reconocemos la actividad del señor Morcada, hay que suponer, que cuando ha trascendido tanto tiempo sin que intente realizar la buena obra de la Asociación de la prensa, deben existir causas poderosas que se lo impidan.

En un caso ú en otro, veríamos con gusto que el director de «El

Eco» explicará su actitud para saber á qué atañernos.»

Casi la misma pregunta que hace nuestro colega, la hicimos nosotros al Sr. Tornel, hace algunos días, y hasta la hora presente no hemos sido contestados por nuestro compañero, por lo que, en vista de este silencio, diremos sin temor de equivocarnos, que la asociación de la prensa en esta provincia no se hará, porque somos muy especiales y nos gusta ser tan independientes, que no queremos la asociación ni aunque nos la den en dulce.

Y si no al tiempo.

DE TODAS PARTES

LA ENFERMEDAD DEL SUEÑO

La enfermedad del sueño, tan conocida en el centro de Africa, va desarrollándose por el continente negro, habiendo hecho ya su aparición en Egipto.

Hasta ahora se creía que los de raza blanca tenían adquirida cierta inmunidad, pero no parece ser así.

Dicha enfermedad dura generalmente tres ó cuatro meses y á veces hasta doce y los médicos la atribuyen al microbio (¡ya pareció aquello!) llamado tripanosoma.

LA VORACIDAD DE LA ARAÑA

Un entomólogo que ha estudiado las costumbres de la araña, cuyo insecto tiene por el más tragón de cuantos existen, dice que si la araña alcanzase el tamaño de un hombre y comiese proporcionalmente, su desayuno consistiría en una tortuga, á las siete se tragaría un cordero, una ternera á las nueve, un borrego á la una, y por la noche se iría á la cama después de haberse comido un guisado, en el que entrarían, por lo menos, 120 pájaros.

AMAZONAS RUSAS

En la ciudad de Nikolsk Ousourisk, en Siberia, se ha constituido un escuadrón de mujeres, que se formó armado y equipado por completo. La fuerza se compone de 53 jinetas, y tiene por capitana á la señora Nadejda Trestschoff, mujer de un alto funcionario del ferrocarril.

Llevan las guerreras, uniforme y armamento de cosacos, y tres ve-

